

Análisis de Correlación¹: Planeación, comunicación, transparencia y voluntariado

Correlaciones a nivel de estado

Se calcularon los valores de correlación entre los nueve totales alcanzados en todos los principios evaluados. Se encontraron los siguientes coeficientes con valores mayores o muy cerca 0.85 (marcadas en cuadro negro).

	P1	P2	P3	P4	P5	P6	P7	P8
P2	-0.358							
P3	0.723	-0.687						
P4	0.778	-0.498	0.841					
P5	0.717	-0.706	0.915	0.962				
P6	0.302	-0.752	0.466	0.663	0.743			
P7	-0.238	0.421	-0.765	-0.371	-0.493	0.022		
P8	0.769	0.205	0.328	0.664	0.450	0.120	0.124	
P9	0.349	-0.904	0.769	0.716	0.866	0.864	-0.478	-0.029

Tabla 1. Correlaciones halladas en el cumplimiento de los nueve principios por promedios estatales; en recuadro negro aquellas de mayor peso.

Correlaciones con fortaleza igual o mayor a 0.8:

1. (P3) Planeación y seguimiento de las actividades y (P4) Comunicación e imagen fiel en la información

Con esta primera correlación fuerte (con 0.841) podría inferirse que las tareas de planeación y seguimiento proveen de información a los procesos de comunicación y es por esto que ambos principios se mueven en la misma dirección. En sentido opuesto, la falta de planeación y seguimiento de actividades impacta negativamente en la comunicación e imagen fiel en la información.

¹ El análisis de correlación es un método de evaluación estadístico que se emplea para estudiar la fortaleza de una posible relación entre dos variables. Las variables con las que se cuenta en este estudio, únicamente permiten evaluar el sentido del cambio de una variable en relación al sentido del cambio en otra. Cuando dos variables se mueven en la misma dirección (o dirección opuesta), se dice que hay fuerza en la correlación, sin embargo, es importante aclarar que esto no necesariamente significa que haya relación causal. Dos variables pueden moverse en la misma dirección cuando son afectadas ante la presencia de una tercera variable (que no necesariamente se ha medido).

Gobernanza y transparencia en organizaciones sin fines de lucro en el norte de México



- 2. (P3) Planeación y seguimiento de las actividades y (P5) Transparencia en el financiamiento**
Con una correlación alta (0.915) podría indicar que, ante una adecuada planeación y seguimiento de actividades, las organizaciones cuentan con las condiciones necesarias para facilitar información sobre sus fuentes de financiamiento. Por otro lado, la falta de planeación y quizá más importante, de seguimiento, no contribuye a llevar un registro de todos los ingresos y costos asociados a las actividades de procuración de fondos y no les permite a las organizaciones integrar y estructurar información sobre las principales fuentes de financiamiento para hacerla pública.

- 3. (P4) Comunicación e imagen fiel de la información y (P5) Transparencia en el financiamiento**
Con una correlación alta (0.962), podría implicar que las actividades de comunicación y procuración de fondos, al reflejar de manera fiel la misión de la organización, también permite a las organizaciones facilitar la información sobre sus principales fuentes de financiamiento y un registro de las entradas y salidas de recursos relacionados con la labor de búsqueda de fondos. Por otro lado, si las organizaciones no ponen a disposición de los públicos interesados sus informes anuales de actividades por los distintos medios de acceso, tampoco están en condiciones de facilitar el acceso a la información sobre sus fuentes de financiamiento y de la información sobre los ingresos y gastos de la labor de procuración de fondos.

- 4. (P5) Transparencia en el financiamiento y (P9) Promoción del voluntariado**
Con una correlación de 0.866 entre estos dos principios, podría reflejar que en la medida en que el financiamiento es transparente, también se da apertura a la colaboración de voluntarios en la organización en actividades específicas y, por otro lado, la baja transparencia en el financiamiento suele presentar baja promoción del voluntariado.

- 5. (P6) Pluralidad en el financiamiento y (P9) Promoción del voluntariado**
Las organizaciones que realizan un esfuerzo por diversificar las fuentes de financiamiento y reducir la concentración de las aportaciones en unos pocos donantes, también integran a voluntarios para la realización de actividades inherentes a su misión. El acceder al apoyo de voluntarios es una forma de diversificar el financiamiento y quizá es por ello que, las organizaciones que no buscan pluralidad en el financiamiento, tampoco se apoyan en el voluntariado (Corr. = 0.864).

Correlaciones a nivel organización: relacionando los principios entre sí

Con el propósito de eliminar las compensaciones que se generan por estado al momento de agregar todas las evaluaciones, se calcularon las correlaciones de los valores alcanzados por

Ave. Heroico Colegio Militar 4700, Col. Nombre de Dios. Chihuahua, Chih. MX Tel. (614) 439-5000 ext. 4814 www.confio.org.mx

10 años
#transparencia

Una Alianza con:



Metodología de:



Miembro de:



Gobernanza y transparencia en organizaciones sin fines de lucro en el norte de México



principio y organización y que fueron manifestados por cada una de estas de forma independiente, encontrando las siguientes correlaciones relevantes.

	P1	P2	P3	P4	P5	P6	P7	P8
P1								
P2	0.306							
P3	0.395	0.372						
P4	0.400	0.371	0.448					
P5	0.377	0.206	0.398	0.478				
P6	0.281	0.138	0.248	0.269	0.315			
P7	0.408	0.342	0.473	0.407	0.360	0.347		
P8	0.245	0.147	0.255	0.290	0.173	0.225	0.383	
P9	0.225	0.161	0.262	0.251	0.278	0.220	0.240	0.091

Tabla 15. Correlaciones halladas en el cumplimiento de los nueve principios considerando el total de organizaciones.

Con este procedimiento no se encontraron correlaciones relevantes lo que significa que cada uno de los principios se “mueve” en forma independiente y miden aspectos no relacionados.

Esta condición nos podría indicar que hay algunos factores subyacentes relacionados con las estructuras legales, económicas, culturales y de fortalecimiento institucional de los estados que contribuyen a lo reflejado en las correlaciones encontradas en los valores estatales.